



[Noticias económicas importantes](#) | [Noticias de Minería y Energía](#) | [Noticias petroleras](#)

## Ecuador sube 900 % la tarifa para el transporte de petróleo colombiano; afecta a Ecopetrol

La ministra de Ambiente y Energía mencionó que Ecuador "prioriza su seguridad en fronteras, su balanza comercial, así como su seguridad energética".



Por: Daniela Montes Suárez - 2026-01-26

saber los  
empresarios  
a lo mejor de



Mercado petrolero. Imagen: Monika Wrangel a través de Pixabay

Compártelo en:



Este lunes 26 de enero, Ecuador incrementó en un 900 % la tarifa del transporte de petróleo de Colombia por el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (Sote), pasando de US\$3 a US\$30 y escalando la guerra comercial entre ambos países.

Así lo anunció Inés Manzano, ministra de Ambiente y Energía. "Hicimos un cambio en el valor de la tarifa (...) en vez de US\$3 son US\$30 por barril".

Cabe resaltar que hace días, la ministra había anunciado un incremento pero por otro oleoducto, luego de que Colombia suspendiera la venta de energía a Ecuador. "La tarifa de transporte del crudo colombiano por el OCP (Oleoducto de Crudos Pesados) tendrá la reciprocidad recibida en el caso de electricidad".

Al mismo tiempo mencionó que Ecuador "prioriza su seguridad en fronteras, su balanza comercial, así como su seguridad energética".





Sector petrolero. Imagen: Atlascompany generada con AI en Freepik

Según medios internacionales, el Sote transportó casi 10.300 barriles por día (bd) de petróleo colombiano, de empresas privadas y **Ecopetrol**, en noviembre del 2025.

**Destacado:** [Guerra comercial entre Colombia y Ecuador dejaría incertidumbre y efectos económicos negativos: ¿se acerca el diálogo?](#)

empresari

## ¿Cómo empezó la guerra comercial entre Colombia y Ecuador?

El pasado 21 enero, Colombia recibió el anuncio de aranceles por parte de Ecuador, imposición que según Daniel Noboa, presidente de ese país, se dio por la falta de colaboración del Gobierno de Gustavo Petro en la lucha contra el narcotráfico.

No obstante, la relación presentaba deterioros desde antes. A inicios de 2025, Ecuador deportó a colombianos sin haber llegado a ningún acuerdo con Colombia. Mientras que a finales del año pasado restringió el paso fronterizo, dejando solamente habilitado el Puente Internacional de Rumichaca como paso oficial.



Colombia y Ecuador inician guerra arancelaria. Imagen: Valora Analitik.

Como respuesta a las medidas anunciadas por Noboa, **Colombia aplicó un gravamen del 30 % a las importaciones de 20 productos provenientes de Ecuador.**

Por su parte, Edwin Palma, ministro de Minas y Energía, anunció el 22 de enero que **suspende la venta de energía eléctrica a ese país.**

Tags: [Petróleo](#)

[Inicio](#) - [Noticias económicas importantes](#) - Ecuador sube 900 % la tarifa para el transporte de petróleo colombiano; afecta a [Ecopetrol](#)



[Inscríbete a nuestro boletín de noticias](#)



[Síguenos en WhatsApp channels](#)



[¿Ya eres Premium? Suscríbete acá](#)

## También te puede interesar:



Los dos poderosos exfuncionarios de Petro que critican la emergencia económica: "No se justifica"



Así serán las megaobras por \$1,8 billones que iniciarán en Bogotá en menos de un mes



Consejo Gremial y Fedesarrollo advierten que la emergencia económica carece de sustento constitucional

  
VALORA  
ANALITIK



**Contacto**

📍 Cr 43A No. 5A - 113 Of. 2020 Edificio One Plaza - Medellín (Antioquia) - Colombia  
📞 (+57) 321 330 7515  
✉ Email: [info@valoraanalitik.com](mailto:info@valoraanalitik.com)

**Comercial y pauta**

Wilmar Ladino - Director Comercial  
📞 (+57) 300 355 0490  
✉ Email: [comercial@cnncnvaloram.com.co](mailto:comercial@cnncnvaloram.com.co)

**Valora Analitik Newsletter**

Información estratégica para decisiones inteligentes. Inscríbete gratis al newsletter diario de Valora Analitik

**Te recomendamos leer:**  
Lo que deben saber los empresarios a la hora de consignar las cesantías

[Ver más](#) [Cerrar](#)